
8. 郭冠宏先生 – 法律–事務律師 

可能和很多香港的小朋友都一樣 

小時候有看劇集 

之後會覺得做律師 

上法庭是一件很「有型」的工作 

而我自己小時候都比較喜歡說話 

會從不同的角度思考問題 

小時候我是一個喜歡和父母理論 

是一個「一言九頂」的小朋友 

所以我就會覺得這份工作是很適合自己的性格 

因爲自己喜歡說話和思考 

中學畢業後，和一班朋友報讀大學時 

很自然就報讀法律學院的法律系 

發現都是自己的興趣和適合自己 

最重要的是覺得香港是一個國際金融中心 

讀法律或經濟相關的科目可能都適合自己的長遠計劃 

而且香港鄰近中國 

最大挑戰性是時間管理 

每人每天只有 24 小時 

你需要在這 24 小時撇除睡眠和吃飯的時間 

如何可以有效地使用時間 

對我自己來說 

很多客戶會事前給你一個時間表 

吿知你下星期要交什麼文件 

客人隨時會加快進度 

會令到你需要在很短的時間完成很多的工作 

同時要做得正確 



因為很多客戶會想再次合作時 

若第一次合作時做錯了 

就不會再與你合作 

所以這個行業最主要是快狠準 

我們做律師這個行業 

主要分為兩方面 

一個是事務律師 

另一個是大律師 

而我從事的是事務律師 

而事務律師會再分不同的範疇 

我主要是做企業融資 

企業融資是指代表客戶在商場上做不同的收購 

或者是融資相關的工作 

如果是大型的項目 

我們會幫私人公司做香港的上市 

其實工作時間是星期一至星期五 

9:30 到 6:30，不過很多時候都需要超時工作 

甚至週末也需要工作 

我們的工作性質主要是圍繞和客人的會議 

了解客戶對項目最緊張的要點是什麼 

聽完客人要求後 

我們回到辦公室後 

開始草擬法律文件和做不同的著績的調查 

除了幫商業的客戶 

我們律師行都會做很多和公益相關的項目 

例如：幫助弱勢族群，連同大學生做一些訓練 

藉此吿訴他們在社會上有什麼基本人權 

他們可以自己學習 



對我來說 

為什麼我會選擇從事企業融資律師(IPO) 

主要原因是當我做見習律師時 

就曾經幫過一間小型私人公司 

由很小的規模發展到上市 

這事對我來說是一個很大成就 

最重要是就算這公司上市後 

有很多項目都會和我們合作 

這是客戶對我們的團隊的肯定，帶給我很大的成就感 

有時候 

在新聞上見到一些財經記者報導 

某某公司上了市 

某某公司做合併 

而你是有份參與這個項目 

這是一個很大的鼓舞 

我覺得未來發展是取決於香港在社會的地位 

因為如果香港繼續擔當國際金融中心 

和與中國有很多生意上的來往 

對我們做企業融資的律師來說，會帶來很多機會 

雖然有人會說 

人工智能、電腦會取代某一部份律師的工作 

這點我是同意的 

如簡單的法律文件電腦能夠先準備好 

但有一件事 

我認為電腦不能取代律師們的危機應變能力 

和我們能夠幫助客人想出最貼心的答案去達到客人的目的 

這是電腦不能取替的 

我覺得如果有興趣從事律師行業的人 



首先，要對法律有濃厚的興趣 

再者，不能抗拒要處理很多文件 

和草擬很多文件 

第三，需要非常小心 

和非常勤力 

因為若你不小心 

在文件上的錯漏 

如漏了一個標點符號 

這會對整個法律和整個項目造成很大的影響 

第四，需要誠實和正直 

因為從事這行業 

客戶信任你是因爲你的誠信 

如果你是貪小便宜或喜歡走捷徑的人 

這會對客戶 

和自己的長遠發展不是一件好事 

 

 


